

vor allem bestimmt durch die gesamte Einkommenspolitik, die Gestaltung der zeitlichen und materiellen Arbeitsbedingungen in den Betrieben, die-^{*} *Wohnungspolitik*, die Umweltbedingungen, das Niveau der Versorgung im Territorium und im Betrieb, das Netz der Versorgungs- und Betreuungseinrichtungen im Wohngebiet und in den Betrieben, die Gestaltung der sozialen Infrastruktur, die Gestaltung der Erholungsgebiete. Die ständige Vervollkommnung der A. beeinflusst in entscheidendem Maße die Erschließung sozialer Triebkräfte und die Entwicklung sozialistischer Persönlichkeiten. Sie schafft wesentliche Voraussetzungen für die Steigerung der Arbeitsproduktivität und für die Erhöhung der Effektivität. Die Befriedigung materieller und geistig-kultureller Bedürfnisse beruht weitgehend auf der Entwicklung der A. Zur Erhöhung des materiellen und kulturellen Lebensniveaus beschloß der IX. Parteitag der SED das bisher umfangreichste Programm zur weiteren planmäßigen Verbesserung der A. der Werktätigen. Durch diese tiefgreifenden sozialpolitischen Maßnahmen bis 1980 werden die Wohnbedingungen weiter bedeutend verbessert, die Renten erhöht, die Einkommen bestimmter Beschäftigtengruppen angehoben, schrittweise die 40-Stunden-Arbeitswoche eingeführt und der Erholungsurlaub verlängert, der Schwangerschafts- und Wochenurlaub erhöht. Entsprechend den Beschlüssen des IX. Parteitages wurden neue bedeutende Aufgaben zur medizinischen und sozialen Betreuung der Bevölkerung, des Erholungswesens, zur weiteren Gestaltung des Bildungswesens und der Kultur sowie zur Verbesserung der A. in den Betrieben in Angriff genommen. In steigendem Maße werden staatliche Mittel für die Aufrechterhaltung stabiler Verbraucherpreise, Mieten und Verkehrstarife eingesetzt. Die A. wirken auf die Erhöhung des Lebensniveaus der gesamten Bevölkerung und auch

auf bestimmte Bevölkerungsgruppen. Die Vervollkommnung der A. ist Ausdruck der Einheit von Wirtschafts- und Sozialpolitik. Innerhalb der A. werden die Arbeitsbedingungen der Werktätigen besonders betont. Die A. in den Betrieben und im Territorium beeinflussen die Produktivitätssteigerung und die Persönlichkeitsentwicklung. Die planmäßige Gestaltung der materiellen und zeitlichen Arbeitsbedingungen ist eng mit der Anwendung der —> *wissenschaftlichen Arbeitsorganisation* verbunden. Die systematische und planmäßige Entwicklung der A. ist mit der Standortverteilung der Produktivkräfte und der Wirtschaftsstruktur in den Gebieten, Städten und Gemeinden verknüpft. Innerhalb der planmäßigen Entwicklung des Lebensniveaus werden die A. jedes Werktätigen durch die gesellschaftlichen Leistungen im volkswirtschaftlichen Reproduktionsprozeß, durch seine eigene Qualifikation und Arbeitsleistung, durch die Gestaltung der sozialen Infrastruktur, durch die Wohn- und Umweltbedingungen beeinflusst. Die Organisierung eines regen geistigen Lebens im Betrieb und im Wohngebiet ist wesentlicher Bestandteil der A. Die Politik von Partei, Regierung und Gewerkschaften im Sozialismus geht dahin, allen Werktätigen immer bessere Bedingungen für ihre Herausbildung zu allseitig entwickelten, sozialistischen Persönlichkeiten zu schaffen. Der IX. Parteitag hat die Aufgabe gestellt, die A. in den Territorien zu vervollkommen. Das betrifft die Entwicklung des geistig-kulturellen Lebens und die Verwirklichung der sozialistischen Bildungspolitik; die Durchführung einer Wohnungspolitik, die mit der Entwicklung der Bevölkerungs- und Familienstruktur sowie den Standorten der Produktionsstätten übereinstimmt (komplexe Gestaltung der Wohn- und aller sonstigen Umweltbedingungen); die differenzierte gesundheitliche Betreuung der Bevölkerung als